



Landes-Rechnungshof-Direktor Dr. Herbert Schmalhardt (rechts) mit seinem Team.

www.lrh-v.at

Der Landes-Rechnungshof Vorarlberg

Der Vorarlberger Landtag fasste 1999 den Beschluss, einen Landes-Rechnungshof einzurichten. Dieser ist ein Organ des Landtags, nur diesem verantwortlich und von der Landesregierung unabhängig. Der Direktor wird vom Landtag für die Dauer von sechs Jahren gewählt.

Aufgabe des Landes-Rechnungshofs ist es, die gesamte Gebarung des Landes Vorarlberg zu überprüfen. Prüfobjekte sind die Abteilungen und Dienststellen der Landesverwaltung, Gesellschaften, an denen das Land mit mindestens 50 Prozent beteiligt ist, sowie Einrichtungen, die in der Erledigung ihrer Aufgaben durch Landesmittel unterstützt werden.

Der Direktor - seit 1. September 1999 bekleidet Dr. Herbert Schmalhardt diese Funktion - erstellt einen Prüfungsplan und stimmt diesen mit dem Rechnungshof des Bundes ab. Zudem können der Landtag, der Kontrollausschuss, ein Viertel der Landtagsabgeordneten sowie die Landesregierung vom Landes-Rechnungshof besondere Akte der Gebarungsprüfung einfordern.

Die moderne Kontrollphilosophie des Landes-Rechnungshofs kommt durch straffe Prüfungen mit einem klaren

Schwerpunkt, einer stärkeren Zukunftsorientierung sowie zahlreichen Empfehlungen in den Prüfberichten zum Ausdruck.

Kontrolle zahlt sich aus

Der Landes-Rechnungshof unterstützt den Landtag in seiner Kontrollfunktion. Die Abgeordneten und die Öffentlichkeit gewinnen dadurch einen vertieften Einblick in die Verwaltung und die Verwendung von Steuergeldern.

Die Prüfberichte enthalten zudem Anregungen zur Leistungsoptimierung, zu einem wirksameren Einsatz von Fördermitteln, zur Weiterentwicklung der Organisation und des Controllings sowie zur Verbesserung der Führung und der Personalentwicklung. Die Prüfberichte werden im Kontrollausschuss erörtert und anschließend im Landtag diskutiert.

Der Landes-Rechnungshof hat durch seine Prüftätigkeit wesentlich dazu beigetragen, in verschiedensten Bereichen Einsparungen zu erzielen. Landes-Rechnungshof-Direktor Dr. Herbert Schmalhardt: „Kontrolle muss sich rechnen.“

Landes-Rechnungshof Vorarlberg

Römerstraße 32
A-6901 Bregenz

– **Telefon**

+43(0)5574/53069

– **Fax**

+43(0)5574/53069-30

– **E-Mail**

postoffice@lrh-v.at

– **Internet**

www.lrh-v.at